

Siempre con su prólogo de Alfonso Calderón, la "Biblioteca Nueva" de Zig-Zag continúa creciendo Antologías de susy imprescindibles. Antes fueron las de Luis Alberto de Herrera y José Donoso. Ahora la de Eugenio Alvarado.

¿Qué más podría agregarse a todo lo que se ha dicho sobre la fecunda obra narrativa de Alvarado? Creador de una cantidad impresionante de historias literarias aplaudida por la crítica casi sin reservas, sobre cada cuento suyo se ha escrito hasta la saciedad, más aún cuando su talento creador le hizo ganar el Premio Iberoamericano de Novela auspiciado por Zig-Zag, con la novela de corte político "El Desenlace".

En cambio, cabe tover sobre algunas

Libros:

Por VIRGIL

Cuentos de Alvarado

consideraciones acerca de su tan peculiar estilo, su gusto de la trama de los hechos, o nuestra tierra.

Un poco de Alvarado podría ser recordado de inmediato entre otros cosa porque es quizás el único cuentista que no se acuerda estilísticamente a ningún otro escritor, nacido. El uso de punto y coma, a veces un poco exagerado, la admiración también desbordante, la precisión impresionante en las descripciones de ambientes, donde no escapa a su aguda observación ni el más mínimo detalle, el vigor con que traza los

rasgos de sus personajes predilectos (el carabinero, el cañador, el pescador, el bandido), los salios armónicos de la primera persona a la tercera, del monólogo interior al relato objetivo y el diálogo ilusivo, inusual y auténtico lo caracterizan indeconfundiblemente.

En Alvarado, hombre acotado por desventuras, fogueado en situaciones cruciales que ha visto la muerte cara a cara, tanto en un lecho de enfermo ciego en una celda policial o en un torrente de oscuras dimensiones, subyace una potencia vivencial que asoma en cada imagen de sus obras, aún en los instantes en que un personaje silvestre está a punto de morir, abducido de apendicitis acorralado por el policía, acuchillado por el bandido, muriendo por la tuberculosis. Mientras muere de él, de su cuerpo humano, orgulloso por una voluntad eructa e inflexible, un dios salvaje y primitivo de vivir, el coraje demostrado que no quiere morir, que va a morir silencio y fuerza de intuición, que va a morir el gran sentido vitalista al cielo infinito, al viento pavoroso, al mar, a la montaña, al mundo entero.

A fondo le persigue la idea de la muerte. Pero no para aceptarla como una blanqueada en esperanza de destino sino que como una prueba que el hombre debe pasar y enfrentar vencer y derrotar aunque las probabilidades de supervivencia sean pálidas ante todo indique que el finito está allí agazapado y temeroso, escondiendo sus maneras infernales.

En el prólogo de esta Antología, Alfonso Calderón acota que al autor no pueden pedirle "cacharradas metafísicas", porque no se es su terreno.

2 - 7 - 1968 + Tercer

pág 3

9

68/94

Cuentos de Alvarado [artículo] Virgil.

Libros y documentos

AUTORÍA

Virgil

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cuentos de Alvarado [artículo] Virgil.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)